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本报讯 （记者 吴口天） 1 月
29 日，区中心医院的手外科病房
内，主治医生陆义安正在给一位老
阿姨换药，在反复查看患者的手指
后，他郑重宣布老阿姨的拇指再造
成功，这也是区中心医院首次大胆
尝试拇指再生手术。这位徐姓阿姨
一边高兴地展示着她的新拇指，一
边忍不住向陆义安再次道谢，“完全
没想到陆医生有这样的本事，幸亏
我遇到他！”

事情要从1月8日上午说起，急
诊来了一个面色苍白、神情痛苦，左
手用布厚厚包起来的老阿姨，她正
是 64 岁的徐菊珍。那日她上班因
一时分神，手不小心被卷入了上下
模具间，左手拇指，食指近节，手掌
桡侧都压烂了。

面对严重的伤情，剧烈的疼痛，
徐阿姨几乎放弃了左手，“没了拇
指，食指也没用，不如干脆都截了
吧，太疼了。”接诊的手外科主治医
生陆义安却陷入了矛盾。如果听从
病人选择，单纯手部清创，手术简单
且不担风险，但是徐阿姨就此失去
了拇指和食指，这意味着她的左手
会失去手部 70%以上的功能，为她
将来的生活带来极大的不便。作为
医生，他于心不忍。

经过反复的思考，第二天的晨
会上他大胆提出了拇指再造方案，

“如果选取没受损的那部分食指，将
这食指取下来，去芜存菁，重新再
植到拇指上，那就能保留最重要的
对指对掌功能。同样的，其手术风
险也很大，一旦手术失败，患者将

受到精神和经济上的双重打击。”
面对陆义安提出的方案，学科

带头人薛锋副院长给予了肯定，一
旁的手外副主任肖海军更是决定搭
把手。晨会后薛锋特意从百忙中抽
空和陆义安讨论了皮瓣的选取重建
问题，尽量选择手术方式简单，创
伤小，术后护理方便的，减少病人
的痛苦。

1月19日，患者进行了左拇指
再造和股前外侧游离皮瓣修复手
术，手术一共用时6小时。麻醉清
醒后，徐阿姨试了试，发现她再造
的大拇指竟能动了。“手术虽然成
功完成，但是不代表拇指已再生成
功。”术后陆义安更是叮嘱护士们
精心监护患者的再植拇指情况直至
情况明朗。

“幸亏我能遇到他！”
区中心医院首次大胆尝试拇指嫁接

本报讯（记者 潘丹云）“由于
部分车辆长达 18 米、两节车厢，
需要我们不断摸索，反复调整车距
车位，才能确保停在最佳位置，正
确对接充电装置。”正在接受培训
的一些驾驶员说。近日，公交公司
对 BRT 车辆进行各方面调试，并
对车辆驾驶员统一培训。今年上半
年，市民可以“试乘”公交BRT。

“这条BRT建成后将成为沪上
首条 BRT 公交线路，务必打造成
公交精品，其运营采用与地铁相近
的模式，乘客进站前要先买好车
票，通过闸机进入候车厅候车。”
相关人士表示。连日来，快速公交
系统沿线部分车站多数已接受验
收。目前，不少候车站内，服务亭
和自动售票机已到位；乘客等车区
域内，屏蔽门、长椅凳、显示屏均

安装完成。同时，自动售票机、闸
机出入口、乘客等车区域上方都配
备了监控设备。

“车辆十分注重安全设计，在
车厢内部安装挥发性气体报警装
置，一旦遇到紧急事故会第一时间
报警。”公交公司负责人介绍，车
窗上的应急出口标志、敲击点都清
楚可见。除了安全设计，还有一些
非常“贴心”的设计，比如在部分
座位附近设置有 USB 接口，市民
在乘坐过程中可以临时为手机等电
子设备充电。残障人士区域座椅可
翻折，同时配备安全带。

目前，前期运营，奉浦快线将
投入 20 辆公交车，往返于南桥汽
车站和沈杜公路站之间，其中，18
米公交车 5 辆，12 米公交车 15
辆，后期根据客流情况调整运能。

BRT全线进行调试
最长18米车可载142人

奉贤区根据市商务委2018年季节性暂停活禽交易的通知，将于2月16日起至4月30日正式暂停活禽交
易，在暂停前一两周将迎来交易高峰。根据南桥镇活禽定点003零售点负责人介绍，现在每天的交易零售数
量为200只左右，暂停销售前10天左右每天预计将增加50至100只。 （记者 陶 涛/摄影报道）

活禽交易将暂停活禽交易将暂停

本报讯（记者 邵毓琪）“现在
小区门口清爽多了，路也不堵了，居
民进出也更有安全感了。”看着小区
门口停得整齐划一的车辆，海湾镇五
四社区洪卫新村居民朱老伯，从心底
里为小区环境的改善而感到高兴。

朱老伯说，之前小区门口乱停
车现象十分突出，车辆进出小区经
常被堵在门口，而且小区紧靠五四
公路，居民进出小区由于被乱停车
遮挡视线，交通事故时有发生，居民
对此也是怨声不断。而这样的情况
一直持续到“帮只忙”的出现。

所谓的“帮只忙”，其实是五四
派出所围绕社区警务改革，创新推
出的一项便民服务。该所相关负责
人介绍说，经常会遇到群众反映辖
区内治安、交通、消防等热点、难点
涉警类问题，但要解决好问题，让群
众满意，光靠派出所一家很难做
到。为此，他们就创新推出了约请
辖区内居村委、五四总公司、交警支
队海湾中队、镇司法所等相关部门
参加集体会商机制，切实解决辖区
内涉警类问题，提供涉警类咨询。
群众只需将自己要解决的问题，塞

进居委会的专用“信箱”，每天社区
民警都会汇总后反馈到所里，一周
内群众就会收到答复。

社区民警程卫国介绍说，五四
社区虽地处偏远，但小区内“僵尸
车”却不少。去年，奉贤出台处理

“僵尸车”的相关意见后，不少居民
就通过“帮只忙”反映小区内僵尸车
数量和具体位置，有些居民甚至还
画出了小区内的“僵尸车”地图，提
供给民警，让一些隐藏在小区最深
处的“僵尸车”无所遁形。五四派出
所在之后的一个月内，很快就将居
民反映强烈的近 20 辆僵尸车“请”
出了小区。

程卫国说，一开始“帮只忙”仅
仅只是一项便民服务，但在之后的
推进过程中，他发现，“帮只忙”更是
社区民警的眼线和耳目，一些民警
看不到听不到的，通过“帮只忙”联
络站，他们能了解得更加清楚，可以
反过来推进社区警务工作。

据统计，截至目前，“帮只忙”服
务平台已先后帮助五四百姓解决涉
警类问题 100 余起，为群众提供咨
询500余次。

五四派出所创新社区警务

“帮只忙”为群众解难

本报讯 （记者 蔡倩雯） 近
日，有市民举报称，星火地区到了
晚上，空气中有酸味。对此，区环
保局对星火地区的雷州路、莲塘
路、民乐路、白沙路、白云路、明
城路等主要路段开展了夜间巡查，
地毯式地逐步排查异味来源。目
前，该被查企业已被立案调查，同
时被纳入区环保局可丈量执法程序
进行立案处理。

晚上 9 点，根据举报人的地址
和当天风向，区环境监察支队的队
员们分三组，顶着寒风前往周边各
企业检查。在星火开发区的民乐路、
白沙路、明城路上，巡查未发现民乐
路有明显异味，白沙路上有轻微异
味。在进入企业检查后发现，该公司
染整车间内有异味，染色机染色过
程中未密闭，均染剂泡沫溢出，车间
地表堆积了大量泡沫。虽然这不是
异味的来源，但是针对该企业的情
况，队员们依旧要求该企业立即进
行整改，并按时提交整改报告。

“查找异味的来源是最难的，因
为没有明确的指向性，只能通过一
一排查。”区环保局相关负责人介

绍，首先根据地理位置和当天气候
划分一个大概区域，然后根据对周
边企业的了解，猜测哪些企业有这
项生产工艺的，再进行逐一排查。

“但其实到最后基本上周边大部分
企业都会检查一遍。”

由于天气气象多变，队员们的
第一次夜间排查并未能锁定污染
源。队员们随后开展了第二次夜间
巡查。“我们只能选择夜间排查，因
为有些企业到了晚上就会懈怠，对
于一些要求就不那么遵守了。”队员
告诉记者，“企业也知道，到了晚上
巡查比较困难。”在浦星公路、民乐
路进行巡查时发现，民乐路附近有
酸酸的异味。根据风向，队员们对
民乐路北侧的多家企业进行巡查。
在巡查中，队员们怀疑这或许是哪
家企业在酸洗某金属设备。经过地
毯式排查，最终锁定某纺织企业。
队员们在现场看到，该企业不仅存
在废弃设施不正常运转，还存在将
烘干工艺废气直排、危废堆放不规
范等多个环保违法行为，队员们对
该企业的违法排污行为进行了调查
取证。

本报讯（记者 潘丹云） 不知
道车辆准确的停车时间，不知道有
没有带够零钱付停车费，不知道哪
里还有空余停车位……很快，停车
的这些常见难题都将解决。从 6 月
起，地磁感应、电子支付、诱导停车
等众多“高科技”都将在通阳路、人
民路试点。

停车供求矛盾凸显，繁华路段
一位难求，收费不规范……一系列
的“停车难”问题怎么办？如何解决

这些日益凸显的矛盾？为此，区交能
集团专门成立奉贤停车公司，利用
信息化手段统筹停车资源，提高停
车位流转率，缓解停车矛盾。

“奉贤沪牌车辆 20 余万辆，全
区停车位却只有13.1万左右。”在奉
贤停车公司负责人看来，“停车难”
的核心是车量与车位供需不平衡，
公共停车泊位总体较少、分布不均，
老城区停车难突出；停车位数据无
法共享，呈现不联网不互通的“信息

孤岛”，市民无法快速获取；同时，停
车资源分配不均，停车周转率较低，
欠缺效率和公平。

该负责人介绍，智慧停车的
“智慧”就体现在：智能找车位+
自助缴纳停车费。“通过物联网、
云计算等先进技术精确计算车辆实
际停放时间，车主根据信息提示利
用多种电子支付手段进行费用缴
纳。”该负责人表示，当地磁感应
到车辆停放后开始计费，驶离时结
束计费。车主可根据预判停车时间
提前缴费，停车结束后，根据平台
提示对预付停车费进行多退少补。
2019 年奉贤城区将实现电子收费
全覆盖。

环保局对星火地区夜间检查，查出异味来源

对违规企业依法处理

地磁感应、电子支付、诱导停车

奉贤将开启智慧停车

（上接 1 版）区政协主席陈勇
章、区委副书记王霄汉出席。

庄木弟强调，人民政协要围绕
全面深化改革积极建言献策，推动
重大改革举措顺利实施；要围绕坚
定理想信念积极建言献策，帮助解
决当前干部中存在的态度暧昧、消
极躲避、不敢亮剑、爱惜羽毛等思想
问题；要围绕社会民生积极建言献
策，把研究“例外”作为改革创新的
起点，把画出最大同心圆作为改革
创新的动力，切实让人民群众有更
多获得感。

庄木弟指出，政协积极协助区
委、区政府做好转作风、抓落实的工
作，真正做到“有一条意见提一条意
见、有一个问题解决一个问题”。同

时，要注重在政协委员中选拔肯干
事、能干事、干成事的贤人能人，鼓
励他们与奉贤发展同频共振。

区领导韦明、包蓓英、吴梅、邵
惠娟、张开明、顾德平等参加。

又讯（记者 孙 燕）2月1日，
区委书记庄木弟主持召开座谈会，
邀请区发改委、民政局、规土局、
财政局等相关部门领导，围绕“千
百问、千百策、千百梦、千百圆”
大调研主题，积极研究推进生活驿
站建设，回应百姓想要在家门口享
受与城市一样的生活品质的现实需
求。

庄木弟指出，要把人民对美好
生活的向往作为奋斗目标，切实将
生活驿站打造为一个城乡生活网络

的空间节点，交换交流的公共平
台，个性化、开放性、现代化、全
天候的便民综合体，切实提升居民
生活质量、办事体验，改变居民生
活方式，丰富居民人文情怀。他强
调，各地区、各部门积极探索研
究，既要注重顶层规划和设计，更
要注重因地制宜设点布局；既要注
重运用市场化手段来建设和管理，
更要注重运用互联网模式来解决群
众痛点难点问题，并立足于植入共
享、贸易、生活和文化理念，以群
众满意度为评价标准，充分整合各
方资源，根据群众需求设置个性化
的社区服务、商业服务、体验服务和
政务服务，使其成为城乡统筹发展
中一道亮丽的风景线。


